

Appel à communication

COLLOQUE INTERNATIONAL

PERSONNES VULNÉRABLES ET NUMÉRIQUE :
LES FUTURS SOUHAITABLES.

DIGITAL
TRANSFORMATION

0%  100%



Personnes vulnérables et numérique : les futurs souhaitables

*Projet de colloque porté par
Pierre Coulaud, Centre Sorbonne constitutions & libertés, l'Université
Paris 1 et C3RD, Université Catholique de Lille
Aurélia Lamiroy, Centre Vulnérabilités et Sociétés, Université de
Namur et C3RD, Université Catholique de Lille*

Dans le cadre de la biennale ECOPOSS (Evènement scientifique, artistique, pédagogique et citoyen ayant pour ambition d'imaginer les futurs souhaitables), les doctorant•es du projet Actions Solidarités de la Faculté de Droit de l'Université catholique de Lille proposent de rassembler doctorant•es et jeunes chercheur•euses afin de réfléchir à l'influence du numérique à l'égard des personnes vulnérables.

Depuis la démocratisation des outils numériques et informatiques, accélérée par l'arrivée d'Internet et son accès dans l'écrasante majorité des foyers, c'est tout le rapport au monde qui a radicalement changé. "Numérisation", "dématérialisation", "virtualisation" de la société, la perspective du "tout numérique" prend une place prépondérante dans nos interactions sociales, jusqu'à être infusée dans les politiques publiques. Face à ces bouleversements sociétaux, sommes-nous toutes et tous égaux ? La question mérite en particulier d'être soulevée pour les personnes (déjà) vulnérables.

Ce colloque a pour objectif d'envisager les effets souhaitables du numérique sur les personnes. D'abord, il conviendra de mettre en avant les bienfaits du numérique pour les personnes déjà vulnérables. Puis, étant indéniable que le numérique peut créer ou accentuer des vulnérabilités, devront aussi être proposés des axes d'amélioration obviant à cela.

Cette rencontre se veut par essence critique et ouvre la réflexion à un contenu pluridisciplinaire et international. Pour favoriser une vision globale, sont espérées des communications de plusieurs champs scientifiques. En outre, les communications en français, mais aussi en anglais seront acceptées.

Le comité organisateur souhaiterait en effet former des panels thématiques, bilingues ou monolingues, regroupant différentes disciplines afin d'apporter divers regards scientifiques sur une même problématique.

Calendrier :

- Envoi des propositions de communication pour le 20 juin 2022.
- Réponse des propositions retenues fin juin 2022.
- Le colloque aura lieu entre le 26 et le 30 octobre 2022, sur le campus de l'Université catholique de Lille. Une prise en charge des frais liés à la venue des intervenant•es est envisageable.

La proposition est à envoyer via ce [Google Form](#).

Elle devra comprendre un titre au moins provisoire, être rédigée en français ou en anglais avec un maximum de 2500 signes, faisant mention du nom et de l'affiliation de l'auteur•e, et accompagnée d'un CV détaillé.

Le comité scientifique est également joignable à ces adresses :

pierre.coulaud@univ-catholille.fr et aurelia.lamiroy@univ-catholille.fr.

Call for Proposal

INTERNATIONAL WORKSHOP

**VULNERABLE PEOPLE IN A DIGITAL WORLD:
A DISCUSSION ON A POSSIBLE FUTURE**

DIGITAL
TRANSFORMATION

0%  100%



Vulnerable People in a Digital World: A Discussion on a Possible Future

*Workshop project led by
Pierre Coulaud (PhD student in law, University of Paris 1 & Catholic University of Lille) and
Aurélia Lamiroy (PhD student in law at the University of Namur & Catholic University of
Lille)*

The catholic University of Lille is planning a scientific and cultural event focused on the conceptualization of an optimistic future (ECOPOSS)³. During this event, the Law Faculty will organize a workshop on the way vulnerabilities and digitization influence each other. This workshop wishes to put forward the work of young scholars (PhD candidates and recent doctors), and to have an inter-disciplinary approach.

The aim of this proposal is thus to call for contributions of young researchers, in different fields, on the way digitalization and vulnerabilities interplay.

With the ever-growing development of digital tools, accelerated by the arrival of the Internet and its access in the overwhelming majority of homes, our relationship with the world has radically changed. "Digitization", "dematerialization", "virtualization" of the society, the perspective of an "all digital" takes an important place in our social interactions and public policies.

Confronted with these societal evolutions, we may not be all equals: some of us can benefit from this digitization, as a tool to compensate for vulnerabilities, while others may suffer from it. This workshop aims to consider the desirable effects of digital technology on people, present and future. First, it will highlight the benefits of digital technology for people who are already vulnerable. Then, as it is undeniable that digital technology can create or accentuate vulnerabilities, we also aim to propose ways for improvements.

This workshop seeks to critically open the reflection to a multidisciplinary and international content. In order to promote a global vision, contributions from several scientific fields, in French and English will be accepted. The organizing committee would like to form thematic panels, bilingual or monolingual, bringing together different disciplines to compare views on the same issue.

Timeline:

- Proposals' submission by June 20th, 2022.
- Response of the selected proposals by end of June 2022.
- The conference will take place between October 26th and 30th, 2022, on the campus of the Catholic University of Lille. The speakers' travel expenses may be covered.

The proposal should be sent via this Google Form: <https://forms.gle/JDGajEgeTQBuWZFYA>. It should include at least a provisional title, written in French or English with a maximum of 2500 characters, mentioning the name and affiliation of the author, and be accompanied by a detailed CV.

Questions can also be addressed by e-mail:

pierre.coulaud@univ-catholille.fr or aurelia.lamiroy@univ-catholille.fr.